

Les Ptits philosophes de CE2c

La question du jour : Qu'est-ce qu'on ferait si l'école n'existait pas ?

JULIA : Je m'ennuierais et on n'apprendrait rien.

BAPTISTE : Je travaillerais comme un adulte.

ASSIL : Je travaillerais à la maison et j'aiderais mes parents à s'occuper de ma petite sœur.

ALEXIS : J'essaierais d'inventer l'école.

ANASS : Je dormirais et je jouerais toute la journée aux jeux vidéo.

ELIANA : Je lirais.

Question : Comment lire si tu n'as pas été à l'école pour apprendre ?

CHARLIE : Si l'école n'a vraiment jamais existé, personne ne saurait quoi faire ni comment faire, donc toutes ces choses inventées comme les ordinateurs, les jeux vidéo n'existeraient pas.

ALEXANDRE : J'irais à Disney land,

CHARLIE : C'est la même chose, les machines n'auraient pas été inventées.

CAMILLE : Pour faire les machines, il faut des notices, savoir lire et écrire, s'il n'y a pas d'école, c'est impossible.

Question : Alors avant l'école ,comment les hommes vivaient ?

LYAM : Il n'y avait pas d'inventions

JULIA : Tout le monde travaillait même les enfants et c'était dur.

NOUNA : Les enfants aidaient leurs parents pour se nourrir.

ARTHUR : Moins de personnes avait le savoir

CHARLIE : Avant l'école, c'était triste il y avait plus de morts parce que la vie était plus dure, ils travaillaient dans les mines.

GABRIEL : Les gens voulaient apprendre mais comment faire ?

CONCLUSION : Tout ramène les enfants à l'école ! Tous ont fini la discussion en disant qu'on pourrait difficilement vivre bien sans être allé à l'école !

QUESTION : A partir de quand l'école a existé ? Qui l'a inventée ?

CHARLIE : Je pense qu'elle a été inventée à la fin du Moyen Âge.

MATHILDE : C'est Charlemagne.

Attention ! Charlemagne n'invente pas l'école, il ouvre l'École du Palais, mais très peu d'enfants y vont, très peu de gens savent lire et écrire au Moyen Âge et même après... C'est bien plus tard que l'école est devenue obligatoire.



QUESTION : Quand l'école est devenue obligatoire pour tous les enfants ?

C'est Jules Ferry en 1882

qui a dit que les enfants devaient aller à l'école.



Jules Ferry a fait voter la loi du 28 mars 1882 rendant l'école obligatoire de 6 à 13 ans.

Avant cette loi, tous les enfants n'allaient pas à l'école, beaucoup commençaient à travailler avec leurs parents dans les mines, dans les usines ou dans les champs.



Travail des enfants dans les mines au 19 ème siècle :



Travaux des champs avec les parents :



